
宣揚「港獨」言行 絕不姑息縱容
在慶祝中華人民共和國成立67周年暨港區省級政協委員聯誼會成立10周年典禮上致辭（全文）
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尊敬的焦煥成副主任，
尊敬的林鄭月娥司長，
尊敬的陳清霞主席、譚錦球會長，
各位嘉賓、各位委員、各位朋友：

大家晚上好！很高興與各位歡聚一堂，共同慶祝中華
人民共和國成立67周年和港區省級政協委員聯誼會成
立10周年。在此，我代表中央政府駐港聯絡辦，向港
區省級政協委員聯誼會全體委員表示祝賀，向聯誼會歷
任主席、會長和董事會成員表示敬意，並向一直支持聯
誼會工作的全國政協、中央統戰部和各省區市有關部門
表示衷心的感謝！
港區省級政協委員聯誼會成立十年來，始終秉承「服
務國家、服務香港、服務會員」的宗旨，廣泛團結港區
省級政協委員，努力發揮參與國家發展建設和參與香港
社會事務的「雙重積極作用」，為推進「一國兩制」成功實
踐、維護香港長期繁榮穩定作出了重要貢獻。事實證明，
港區省級政協委員聯誼會是有高度政治責任感和政治能
量的重要社團，是政協委員履行職責、積極作為的重要平
台，是經受了風浪考驗而堅如磐石的重要砥柱。

「一國兩制」實踐已取得舉世公認的成功
近幾年來，「一國兩制」在香港的實踐遇到了一些新情

況、新問題、新挑戰。這是「一國兩制」這樣一個新生事
物在實踐過程中必然要經歷的歷史階段。香港目前出現的
許多問題，無論是經濟、民生方面遇到的一些難題，還是
社會政治生活中出現的一些亂象，都有比較複雜的成因，
也都帶有一定的階段性特徵。從全局上來說，沒有人能否
認「一國兩制」實踐已經取得了舉世公認的成功；沒有人
能否認香港總體保持了繁榮穩定的局面；沒有人能否認香
港與祖國內地的關係越來越緊密，並從祖國內地的強勁發
展中獲得應對多次危機、戰勝各種風險的強有力支撐；沒
有人能否認香港仍然保持資本主義制度特色，仍然是世界
上公認的自由度最高、法治最健全的地區之一；也沒有人
能否認，香港居民今天所享有的民主權利是回歸前所無法
比擬的。在這些事實面前，過去曾經有過的，以及將來還
會有的各種惡意污衊和攻擊都是蒼白無力的，許多過度的
憂慮也是不必要的。

政團社團要全面準確理解「一國兩制」
中央領導人反覆強調，中央貫徹「一國兩制」不會變、

不動搖，與此相應，在香港特別行政區實踐「一國兩制」，
也要做到不走樣、不變形。這就要求香港社會各界，包括
每一個負責任的政團和社團，都要全面準確地理解和執行
「一國兩制」方針，嚴格按照基本法辦事，自覺尊重和維
護基本法在香港法律體系中的最高地位，並以此作為規範
特別行政區所有行政、立法、司法行為的準則。特別是在
涉及國家民族利益和香港根本利益的大是大非問題上，必
須堅持原則，堅守底線，堅決依法辦事，從而形成強大的
社會正能量。幾年來，聯誼會在撐政改、反「佔中」、反
「港獨」等關鍵時刻和重大問題上立場堅定、態度鮮明、
行動有力，是完全值得點讚的！

惡劣宣誓嚴重觸碰「一國兩制」底線
借此機會，我也要進一步指出，不久前個別候任立法
會議員在宣誓時的惡劣表現，絕不是什麼無關緊要的小

鬧劇，而是嚴重觸碰了「一國兩制」的底線，嚴重違反
了國家憲法、基本法和香港有關法律，嚴重傷害了包括
香港同胞在內的全中國人民乃至全球華人的民族感情。
這些天來響徹全城的聲討、一百多萬市民的聯署呼籲，
足以印證何謂「法理昭昭、民意滔滔」。在中華人民共
和國的香港特別行政區內，在一個講究法治的社會裡，
任何宣揚「港獨」的言行和活動，都應當依法受到懲
處，而絕沒有任何予以姑息縱容的理由。
相信大家都已注意到，上個星期剛剛閉幕的中國共產
黨十八屆六中全會開得很成功。很成功的一個重要標
誌，就是會議正式確立習近平總書記為黨中央的核心、
全黨的核心。這是黨心、軍心、民心所向，是歷史的選
擇、實踐的選擇、人民的選擇。鄧小平先生早就講過，
辦好中國的事情，關鍵在黨。
中國共產黨作為執政黨，在黨和國家發展進入新的關

鍵性階段之際，要肩負治理好中國這樣一個大國的責
任，要帶領8,800多萬黨員、凝聚13億人民進行波瀾壯
闊的新長征，要攻堅克難、砥礪前行，要實現「兩個一

百年」奮鬥目標和中華民族偉大復興的「中國夢」，必
須有一個堅強核心。

背靠祖國面向港未來 充滿信心
中國共產黨所走過的95年的艱難和輝煌的歷程，改

革開放以來我們國家所取得的舉世矚目的成就、所呈現
的持續穩定發展的局面、所展示的國泰民安的景象，以
及中國共產黨在管黨治黨方面取得的經驗與感悟，都堅
定了我們的道路自信、理論自信、制度自信、文化自
信，都使我們確信：有以習近平總書記為核心的黨中央
的堅強領導，中國共產黨的事業就一定能夠繼往開來，
不斷興旺發達，我們的祖國就一定能夠走向日益富強、
民主、文明、和諧，中華民族偉大復興的步伐就必定勢
不可擋。回顧歷史，環顧當今世界，我們越來越有這樣
的自信。背靠祖國，面向香港的未來，我們也更加充滿
信心！
謝謝大家！

（註：標題與小題為編者所加）

中聯辦主任 張曉明
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港「寧波幫」向寧大捐7100萬
慶建校30周年 支持打造研究型學府

香港文匯報訊（記者 俞畫、

茅建興 浙江報道）包玉剛圖書

館、趙安中樓、曹光彪科技

樓……走進寧波大學，每一幢

以「寧波幫」人士命名的樓

宇，都映照着「寧波幫」人士

愛國愛鄉的赤子之心。昨日上

午，在寧波大學30周年校慶之

際，「寧波幫」的多位香港人

士再次慷慨解囊，資助7,100

萬元（人民幣，下同），支持

寧波大學朝着綜合性研究型大

學的目標不斷奮進。

香港文匯報訊（記者 王莉 寧波報
道）記者從昨日下午的新聞發佈會上
了解到，由寧波市人民政府和香港貿
易發展局共同主辦的2016甬港經濟合
作論壇由今日至4日在寧波舉行。發
佈會上，寧波市政府副秘書長張延介
紹，本屆論壇將以「開放共享，合作
共贏」為主題，並首次邀請了台州、
舟山、澳門共同參與。
本屆論壇主體活動由「1+8」項內

容組成，除開幕式暨「五城攜手絲路
同行—甬台舟港澳共贏『一帶一路』
峰會」之外，還將舉行利用香港超級
聯繫人平台助推寧波都市圈企業走出
去推介會、甬港文化產業合作論壇、
甬港人才服務國際化論壇等八項專題
活動。據悉，各項專題活動將邀請內
地與港澳政商界人士及有關專家、學
者通過對話研討、互動訪談等形式，
探索寧波、舟山、台州借助香港和澳
門的發展經驗與優勢，以及更好地融
入國家「一帶一路」戰略。

寧波外商投資額港人佔半
據統計，截至2016年7月，甬港經

濟合作論壇舉辦期間共簽約233個合
作項目，總投資約142.14億元（美
元，下同）。寧波市累計批准港商投
資企業6,416家，合同外資457.15億
元，實際利用外資230.3億元，港資
項目和投資額佔外商投資總數的
50%。另外，寧波累計在港投資企業
和機構529家，核准投資額58.4 億
元，實際投資額32.9億元。

VR體驗「時尚香港」
發佈會上，香港貿發局華東、華

中首席代表鍾永喜介紹，後日（4
日）至7日，2016年「時尚香港．
寧波」系列活動將在寧波國際會展
中心舉行。活動期間，展會還將與
香港知名卡通角色「麥兜」聯手，
打造極具香港懷舊特色的麥兜茶餐
廳，廣大市民可以在內品嚐到各式
港式美食。同時，展會還專門設立
了VR體驗區，觀眾只要戴上VR眼
鏡就彷彿置身香港的大街小巷，欣
賞香港的繁華鬧市、醉人夜景以及
新舊建築等。
展會吸引了多家香港企業參與，帶

來了超過200個香港優質品牌和產
品，產品種類涵蓋食品、家庭用品、
服裝、時尚配飾、精品、珠寶鐘錶以
及化妝品和個人護理產品等。參與的
部分知名品牌包括Amenpapa、美國
家德路、周大福、偉易達Vtech、鴻
福堂等。
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在由包玉剛同學趙安中捐建的林杏琴會堂裡，寧
波大學包玉剛跑道、王寬誠教育基金青年學者

專項、黃慶苗黃陳月莉伉儷樓群、孫榮良樓、魏紹相
廳、甬港聯誼新麗體育專項獎勵基金、泰昌祥報告廳
等七個項目的捐資慶典儀式依次舉行。寧波市委副書
記余紅藝表示，寧波大學作為一所僑資性大學，在
30年的發展中，「寧波幫」精神已成為寧大一個重
要的辦學優勢和獨特文化，希望寧波大學再接再厲，
朝着特色鮮明的綜合性研究型大學的目標不斷奮進，
為國家和社會的發展培育更多的高級專門人才。

二三代承前人助學精神
在得知寧波大學即將迎來30周年校慶時，92歲高

齡的魏紹相毅然決定在寧波大學捐資第10個項目，
第二代、第三代「寧波幫」人士也紛紛加入支持寧
波大學建設發展的隊伍中。第二代「寧波幫」人士
黃慶苗攜三位公子捐資3,200萬元助建潘天壽藝術設
計學院樓群，第三代「寧波幫」人士、王寬誠的兩
位孫子以基金會名義捐贈寧波大學200萬美金設立
王寬誠教育基金。
「這次我們為寧波大學捐贈了一條跑道，很多人
問，為什麼不選擇捐實驗室或者設立獎學金呢？這
是因為包玉剛先生的座右銘是『持恒健身，勤儉建
業』。」包玉剛外孫蘇文駿如是解釋母親包陪慶捐
資500萬元修建跑道的原因。「所以我們希望所有
的學生都有運動的機會，除了能讓身體健康，也能
增強意志力和團隊意識。」

香港文匯報訊（記者俞畫、茅建興浙江報道）建
校30年來，「寧波幫」人士一共為寧波大學捐贈超過
七億元，建了50多幢大樓，還在校園裡發揚光大「寧
波幫」精神，激勵第二代和第三代「寧波幫」踴躍接
棒助學捐贈。
1986年，包玉剛出資2,000萬美元捐建寧波大學，

他病逝後學校發展曾一度陷入困境，此時趙安中站了
出來，他連續捐建了林杏琴會堂、林杏琴體育台等一
批項目。沒過多久，他又捐資設立杏琴園教育專款支
持學校開展辦學體制改革的探索，並從2000年起實施
「榮華學者獎勵基金」獎勵寧大的優秀學者。
曹氏家族則分別捐資助建了曹光彪科技樓和曹光彪

信息樓。2000年，曹其鏞先生捐資設立「曹光彪學生

科研獎勵基金」；2002年，設立「徐望月教師獎勵基
金」，2013年再次續資，用於獎勵在教學、科研和育
人工作中成績突出的教職工。
李達三外語樓是李達三伉儷捐建的，2005年，李達

三夫人葉耀珍又捐建了葉耀珍樓。2016年年初，李達
三先生再度捐助一億元人民幣設立「寧波大學李達三
葉耀珍伉儷李本俊海洋生物醫藥發展基金」，助推學
校加強複合性人才培養。
寧波大學黨委副書記唐紹祥坦言，寧波大學30年來

取得的每一點進步都離不開廣大「寧波幫」人士的鼎
力襄助，全校師生員工將早日實現特色鮮明的綜合性
研究型大學的目標，決不辜負海內外「寧波幫」人士
的殷殷期望。

三代人累計捐資逾七億

■包玉剛外孫蘇文駿於活動上致辭。
記者俞晝 攝■年逾九旬的魏紹相為捐資的第10個項目揭牌。記者俞晝攝

■「寧波幫」多名香港人士參觀寧大30周年校
慶展覽。 本報浙江傳真

■「寧波幫」香港人士30年來一直捐資協助寧波大學發展。
網上圖片


